



Universidad del sureste

Campus Comitán

Licenciatura en Medicina Humana



**Tema: Modelo médico hegemónico
reproducción técnica y cultural**

PASIÓN POR EDUCAR

**Nombre de la alumna: Antonia
Berenice Vázquez Santiz**

Grupo: "B"

Grado: Primer semestre

Materia: Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Comitán de Domínguez Chiapas a 1 de noviembre del 2021

MODELO MEDICO HEGEMÓNICO REPRODUCCION TECNICA Y CULTURAL

Desde la década de los sesenta y en particular desde los setenta se desarrolla una crítica constante a la biomedicina (Nota 1). Se señala que la organización de la medicina alopática y sobre todo ciertas características tienen consecuencias negativas en diferentes aspectos que van desde la propia salud del sujeto (incremento de la iatrogenia negativa), hasta su incidencia en la economía política (continuo incremento del gasto en salud asistencial) pasando por la medicalización de cada vez más aspectos de la vida cotidiana (desde el parto hasta la forma de morir). Dichas críticas refieren a las prácticas biomédicas desarrolladas no solo en los países capitalistas de mayor nivel de desarrollo sino también respecto de los países capitalistas caracterizados por el dominio de las condiciones de pobreza incluida la pobreza extrema. En este artículo nos limitaremos a analizar algunos procesos que operan en los países de mayor desarrollo capitalista. Las críticas fueron y son formuladas por un amplio espectro de actores sociales: científicos sociales, médicos salubristas, miembros de grupos étnicos, corrientes pertenecientes al campo feminista, al campo lesbico y homosexual, al campo de la salud mental, sectores de usuarios de los servicios de salud etc.

CAMBIOS EPIDEMIOLOGICOS Y MODIFICACIONES BIOMEDICAS

La situación epidemiológica de los países de alto nivel de desarrollo capitalista se caracteriza por que la mortalidad salvo en edades avanzadas, se ha convertido en un episodio "raro" (Nota 9). En estas sociedades la morbimortalidad se expresa por el dominio de tres conjuntos de padecimientos: las enfermedades crónico-degenerativas, las invalideces producto de accidentes y otras violencias y el desarrollo de las dependencias y (Nota 10). Esta situación se complica por el desarrollo de síndromes de escasa especificidad con sintomatología difusa y confusable y por la detección de nuevas formas y graves en no solo realizamos las mismas funciones sino que algunas estaban aun mas desarrolladas que en la biomedicina. Asi por ejemplo las funciones de control estarían más desarrolladas en aquellas sociedades donde domina la burocracia como institución. La medicalización alcanza su máxima expresión en sociedades como la nuestra (Nota 6) donde históricamente existió un curador popular por cada diez personas. El desarrollo de la medicina corporativa tanto a nivel oficial como privado ha conducido a generar otros rasgos estructurales que si bien están presentes.

BIOMETICAS Y DEFENSAS Y LAS CRITICAS

frente a estas criticas la biomedicina reacciono a traves de toda una gama de expresiones de las cuales so recuperamos las mas significativas. Un sector rechazo el cuestionamiento por considerarlo incorrecto, producto de concepciones no cientificas, y realizada por sectores reconocio la validez de algunas criticas como las referidas al incremento de determinado tipo de intervenciones innecesarias (estandarización de la cesarea). o el uso indiscriminado de farmacos, pero concluyendo que los aportes eran mas valiosos que los aspectos negativos. Ambos sectores señalaban que el descenso de la mortalidad el incremento en la esperanza de vida, la atencion del dolor y el sufrimiento fisico, son producto por lo menos parcial de la expansion de la medicina alopatica. Desde dentro del campo medico un grupo minoritario generalmente salubristas reconoce que la biomedicina se caracteriza por un dominio creciente de lo asistencial la continua secundarizacion de las actividades preventivas el no solo realizarias las mismas funciones sino que algunas catalizaran aun mas desarrolladas que era la biomedicina. Asi por ejemplo las funciones de control estarian mas desarrolladas.

REFERENCIA

1. Incluimos dentro del concepto de biomedicina todas las actividades de la medicina alopática desde las asistenciales hasta las exclusivamente investigativas ver Hahn y Kleinman |1983.